

〈HP版〉

PTAだより

No. 3

《第2回 PTA全体委員会》

日時：2023年1月28日（土）午後13時30分より

場所：視聴覚ホール

2023年2月吉日

明星中学校・高等学校

PTA会長 今池 俊彦

1. 開会（凝念）

2. 会長挨拶（今池PTA会長）

こんにちは。本日は大変お寒い中、お集まりいただきありがとうございます。

第2回全体委員会ということで、本年度のPTAの活動をお伝えさせていただくと共に、最後にはご意見やご感想などをいただければと思います。よろしくお願いします。



3. 校長先生ご挨拶（福本校長先生）

こんにちは。お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。

このところ、寒い日が続きますが、凍結などで滑ったり、転んだりしていませんか？受験がこれからピークを迎えますので、学校では縁起の悪い言葉を使わないように、慎重になっております。本日お越しの高校3年の委員の皆様におかれましては、受験を控えるお子さんもいらっしゃるかと思います。そういった中、PTA活動にご協力いただき、ありがとうございます。感謝申し上げます。



昨年1年間で、少しずつPTA活動の方も正常化しつつあり、色々なことができるようになりました。

高校の体育祭までは、生徒1人に対して保護者1人のみ参観可能という形をとってきました。

明星祭の時には入場の際し、検温と消毒を徹底し人数制限を設けなかった結果、2日間で来場者が5,000名を超え、コロナ禍前のイベントが返ってきたなと思いました。

明星祭ではPTA委員の皆様がご活躍なさって、2日目は雨となりましたが滞りなくご対応いただき感謝申し上げます。

今年5月8日から、学校行事等が元どおりになるかなと考えておりますが、ぜひ明星学苑のために、お子様のために今後とも色々な形でご協力いただければと思っております。

よろしくお願いいたします。

4. 教頭先生ご挨拶（小川教頭先生）

P T A委員の皆様、お忙しい中ご来校いただきありがとうございます。数年の間、本校で取り組んでおります、マイボトルについて、水を入れやすいウォーターサーバーを、P T Aのご協力が必要な箇所に全部設置することができました。

学校への取り組みと、生徒たちが自由に平等に使うことができるようにしていただいたことに、大変感謝申し上げます。ありがとうございます。

また学校外の活動、例えば、東京都私立中学高等学校協会第11支部の活動であったり、父母の会であったり、こういった会に学校の必要人数を役員の皆様また委員の皆様にご参加いただきまして、明星は決められた人数で出席できる学校ということで、面目を保っております。

色々な学校内外のことにつきまして、たくさんご協力いただき円滑に1年間活動できたことに感謝申し上げます。また来年度もよろしくお願いいたします。



5. P T A担当先生ご挨拶（中村先生）

こんにちは。一緒にP T Aの担当を行っている荒木先生と佐藤先生は、校務の都合で欠席でございます。

P T A委員の皆様には、1年間色々な活動をお手伝いいただき本当にありがとうございました。

我々も不慣れな点が多かったと思いますが、色々とお手伝いできたのかなと思ながら1年間を振り返っております。

これからも機会がありましたらご協力をお願いします。ありがとうございました。



6. 議題

① P T A研修会について

11月12日（土）13時30分より視聴覚ホールに於きまして、2022年度「P T A研修会」を開催いたしました。

今年度のP T A研修会は、明星大学心理学部心理学教授、明星中学校・高等学校マイルームスーパーバイザーの小貫先生をお迎えし「不器用に生きる子どもから学ぶ子育て・教育のヒント」～ユニバーサルデザインの視点から考える～と題してご講演いただきました。

保護者の皆様から事前にお寄せいただいた「子育ての悩みや疑問」を踏まえた内容を小貫先生の優しい口調で、とても分かりやすくお話ししていただきました。また、これからの「子育てや教育を考える上での大切なヒント」を先生方と保護者が一緒に情報を共有することができ、大変貴重な時間となりました。

和やかな雰囲気の中で進められた講演は、様々な共感や気づきを得ることのできる、とても興味深く、今後の子育てに大変参考になるお話で、70分という講演時間も、あっという間に感じられました。

保護者の皆様からは「子どもの成長を信じるという言葉に感銘を受けました」、「叱責・執着・心配し過ぎないという言葉に共感しました」など数々のご感想をお寄せいただきました。



後日、こちらをお纏めし小貫先生へお届けさせていただきました。

最後に当日ご参加いただきました多くの先生方、保護者の皆様と、会の設営にご協力いただきました関係者の皆様に御礼申し上げます。ありがとうございました。

② 役員選考委員会について（小川教頭先生より）

2023年1月21日（土）本校第1会議室にて来年度の役員の選考委員会を立ち上げ、代表選考委員の2名の方を選出いたしました。会長をはじめ委員会の方で来年度の準備に入っております。役員選考の際には、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

③ 制服リサイクルについて

9月17日（土）明星祭にて、制服リサイクル販売を実施いたしました。先生方、保護者の皆様のご協力により無事に終わることができました。ご提供品も数多くいただきましたことを心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

来年度も制服リサイクル販売を継続して行う予定でございます。ご提供品につきましては本年度同様、宅配便もしくは中学校・高等学校事務室にお持ちいただきますようお願いいたします。また、保護者会時の回収も予定しております。

詳細につきましては、後日『制服リサイクルご提供のお願い』をClassi配信させていただく予定でございますので、引き続き皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

④ 2022年度PTA活動・行事について

今年度のPTA活動について、お気づきの点やご意見・ご感想を学年ごとにまとめ、発表していただきました。（抜粋）

【明星祭について】

- 久しぶりに明星祭が大規模にできたことがよかったと感じております。
- 委員にもう少し仕事をまわしていただければ、役員の方の負担が減るのではないのでしょうか。その際には快くお引き受けいたします。
- 迷惑行為について注意してもらえる先生や係の役員さんがいてくれるとよかったのではないのでしょうか。
- 自分の子どものスケジュール発表前にお手伝いの時間帯の希望提出となったので事前に発表の予定がわかったら教えてほしいです。途中からの変更制限があったため何か対策をしてほしいです。
- 明星祭が大盛況でよかったです。くじ引きの景品の量や玉の色の管理をもう少し検討してほしいです。また景品に中高生向けのものを増やすとよいのかもしれない。

【制服リサイクルについて】

- 提供していただく際に、何を募集しているか、例えば学年章等ともう少し具体的に書いて発信してほしいです。
- 今年度卒業となるため、できるだけ多くの制服を提供したいと考えております。

【PTA研修会について】

- 聴きごたえのある内容で、とても勉強になりました。
- ヨガやマッサージ、茶道など、参加型の研修も楽しめると思いました。保護者から講師を募集するのもいいのではないのでしょうか。

【親睦会について】

- 親睦会が開催されず、とても残念でした。

【ウォーターサーバーについて】

- 持参した水筒にウォーターサーバーのおいしい水を入れることができるととても助かります。

【学校への意見】

- 意見箱や掲示板を作ってほしいと思います。
- スクールバスを出すことは難しいのでしょうか。また、バスの増便はできないのでしょうか。
- 学校行事と懇談会、説明会の日程を一緒にならないように検討していただきたいです。
- 高校3年生にご配慮いただき、体育祭の参観や研修旅行の決行をしていただき感謝申し上げます。

【その他】

- クラス委員の募集の際や、明星祭の際に役員方への確認方法をご提示いただきたいです。



⑤ その他

【学校より】

- 委員の皆様からの貴重なご意見ありがとうございました。
- 高校3年生の研修旅行は色々大変でしたが決行できてよかったです。
- 親睦会は、不安要素が少なくなればできるかと思います。
- 府中駅・国分寺駅バス停の混雑の大きな要因は、2016年から今年度までで、中高で生徒数が300名~350名、小学校で100名程度増加していることです。対策として、小学校と中高が時差を設けて登校しており、中高生は8時までなるべくバスに乗らないで晴れた日は徒歩を勧めています。
- スクールバスは駅に停留所を設けることができないのが現実です。この件については京王バスと協議して陸運局の許可が下りる範囲で、バスの本数を可能な限り多くしていただいております。努力は続けてまいりますので温かい目で見守っていただければと思います。

【PTA役員より】

- 貴重なご意見をありがとうございます。さらに、充実したPTA活動になりますように学校と相談しながら次年度につなげてまいりたいと思います。
- 今年度の全体でのPTA活動は本日をもって最後になります。先生方や委員の皆様から、各所、各行事への多大なご協力をいただきながら、1年間の活動を果たしていただくことができましたことを、役員一同大変感謝しております。この場をお借りしてお礼申し上げます。1年間ありがとうございました。

7. 閉会（凝念）

マラソン大会

2022年12月21日（水）昭和記念公園にてマラソン大会が行われました。午前には中学1・3年生（中学2年生は学年閉鎖の為出場できませんでした）、午後は高校1・2年生が力走しました。PTAから頑張った生徒の皆さんに、飲み物をお配りさせていただきました。



ご卒業おめでとうございます

2023年3月1日（水）明星高等学校、2023年3月17日（金）明星中学校の卒業式が挙行されます。卒業を祝し、卒業生全員にPTAより卒業式用のコサージュが贈られます。保護者の皆様には、長きにわたりPTA活動にご協力いただきありがとうございました。



明星高等学校卒業式用コサージュ



明星中学校卒業式用コサージュ

〈終〉